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政协委员视察
我市防汛工作

本报讯（记者 武建玲）市政协副主席李玉辉近日带领
部分市政协委员视察我市防汛工作。

委员们实地察看了新郑市后胡水库除险加固工程和南
水北调双洎河渡槽，听取了全市防汛工作情况介绍。

今年我市汛期降水量偏多，出现局地洪涝的可能性比
较大，防汛形势依然严峻。我市的防汛任务主要包括黄河
防汛、内河防汛、城市防汛等。目前，我市共排查出各类防
汛隐患98处，有关部门正在集中力量进行整改。我市还全
面落实抢险队伍，备足防汛物料。全市储备各类防汛物资
总价值 1400万元。黄河防汛方面，我市开展了工程普查、
根石探测加固和河势查勘、涉河安全隐患排查，开展各类防
汛演练。内河防汛方面，去冬今春共完成36座病险水库除
险加固和 12条河段治理，目前 16座水库除险加固工程及
7条河段治理工程正在紧张施工中。城市和行业防汛方面，
我市健全了应急预案和防汛长效机制，及时排查和处置
防汛隐患，确保安全度汛。

昨日一大早，寺河山青少年集训营，11岁
的韩佩轩蹑手蹑脚地下了床，将被子叠成豆腐
块，再把爸爸妈妈喊醒。趁父母洗漱之际，顺手
把他们的被子也都叠好放到床边，然后一个人
下楼进行两公里晨跑。

实际上，一周前，他还和大部分同龄孩子
一样，过着“睡到日上三竿，被子卷成一团，三
顿并作两顿，宅在家里乱窜”的放假 Style。而
在《郑州晚报》组织的寺河山青少年集训营里，
他仿佛脱胎换骨一般，成了懂事的“小大人”。

对于孩子明显变化，韩佩轩妈妈张女士心
里乐开了花，“以前爷俩的床都是我整理，从不
叠被子，而在这儿除了把被子叠得工工整整，

还主动刷碗了。”
对于孩子参加夏令营，不少家长都表示支

持，甚至专门陪孩子一起参加，不少家长坦言，
现在的孩子大部分是独生子女，平时很孤单，
参加夏令营能和更多的小朋友一起出去旅游，
孩子很高兴。再者，希望通过独立的锻炼，让孩
子突破固有的“六人圈”（爸爸妈妈、爷爷奶奶、
姥姥姥爷）限制，在亲近大自然的同时，让孩子
达到团结协作、独立生活的效果。

“镶嵌在旅游过程中的知识传递，会提高
孩子的独立能力等综合素质，寓教于乐，这才
是夏令营的最终目的。”一家夏令营负责人如
是说。

八旬老太状告七子女
要求“常回家看看”
法院判决：每人每月陪伴老人4小时

本报讯（记者 武建玲 通讯员 艳凌 穆童）八旬老太将
7个子女告上法庭，要求子女“常回家看看”。近日，中原区
法院一审对该案做出判决：7个子女每人每月支付赡养费
300元、陪伴老人4小时。

今年88岁的王老太共生育6子2女。她的老伴儿在大
儿子刚成年时便离开人世，王老太一个人含辛茹苦把 8个
孩子拉扯长大（二儿子已去世）。可 5 个儿子都拒绝赡养
她，甚至不愿意看望她。尤其令老人心寒的是三儿子陈隆，
34年前陈隆擅自将王老太的房屋拆除盖了新楼房，后来拆
迁时，陈隆将房子和宅基地划在自己名下，房屋的拆迁补偿
款也被他领走。现在，王老太没房子住，只能住在大女儿
家。王老太无奈将 7个子女起诉至法院，要求每人每月支
付赡养费500元，每月至少探望自己两次，每次陪伴自己不
少于俩小时。

法庭上，两个女儿认为自己是嫁出去的闺女，没有分得
家里的老宅，所以不同意支付赡养费，但可以经常看望母
亲。三儿子陈隆同意老母亲的意见，每月支付赡养费，并看
望两次。其他4个儿子则认为，是三儿子拆了家里老宅，并
获得拆迁补偿，应该由其拿出相应的费用赡养老母亲，不足
时再由他们兄弟们凑。

法院经审理认为，7被告作为儿女，在王老太无劳动能
力或生活困难时有对其进行赡养扶助的义务，7个子女不
能因拆迁问题而使王老太的赡养问题不能得到妥善解决。
最终，法院一审判决：7个子女每人每月支付王老太赡养费
300元、探望王老太两次，每次探望时间不少于俩小时。

二七区新建 3 座公厕
预计10月底全部建成
本报讯（记者 赵文静 通讯员 费晓歌）记者从二七区城

市管理执法局获悉，今年二七区选址新建3座公厕，进一步
解决公厕数量少、布局不合理问题，方便城区居民的生活。

公厕是城市运营所必需的公共服务设施，对于维护城
市环境卫生、保障市民健康具有重要作用，是一座城市的管
理水平和文明象征。近年来，由于规划滞后、公厕选址难等
原因造成二七区公厕总数量严重不足，且分布不合理。今
年，二七区选址新建公厕3座，分别位于嵩山路与丹青路交
叉口两侧游园绿地内各一座，老郑密路南端在建的叠彩园
内一座。此次新建公厕选址充分考虑到市民的居住环境和
使用便捷程度，3座公厕均按一类公厕标准进行设计，设施
齐全，功能完善，与城市景观建设相得益彰。

目前，3座新建公厕均已完成主体建设及内外墙瓷片
铺贴，预计10月底全部建成。

加大扬尘污染防治
还市民一片洁净蓝天
本报讯（记者 张倩）昨日，副市长张俊峰带领环保局、

城管局、城建委、征收办等相关单位负责人，在市区督导建
筑工地扬尘治理、调研建筑垃圾资源化利用。张俊峰指出，
各区各部门要协调联动，加大建筑工地扬尘污染整治力度、
加强建筑垃圾综合再利用工作，确保市区空气质量持续好
转、市容市貌整洁靓丽。

张俊峰一行先后前往中原区李江沟城中村改造项目、
金水区万达中心项目、郑东新区建业天筑一期工程及经开
区赵庄社区移动式建筑垃圾资源化处置工地等施工现场，
实地察看环保设施是否健全且正常运行。针对建筑工地扬
尘污染问题，张俊峰要求，各建设单位要尽快建立扬尘污染
防治工作台账，严格做好各项防治措施。施工现场要做到
能绿化的不硬化、能硬化的不裸露。在建筑垃圾资源化利
用方面，张俊峰表示，各相关部门要做好建筑垃圾资源化管
理和利用工作，加大对黑渣土车查处及建筑垃圾乱丢乱倒
的执法力度，一旦发现要严格处罚。

本报讯（记者 裴其娟 通
讯员 常爽 文/图）近日，两组
设计新颖、美观大方的便民衣
架被安装到文化路北段的文化
公园，受到晨练市民的欢迎。

通常来讲，公园里并不为游
客提供挂衣服、包的衣架，晨练
时，人们只好把衣服放到地上，
甚至放到绿篱上，既不方便又不
美观。在党的群众路线教育实
践活动中，市绿文广场管理中心
负责人深入群众，了解到这一情
况后，研究出了设置便民衣架的
办法。很快，一组设计成花石榴
样式的衣架落户到每天晨练人
员集中的文化公园音乐广场，另
一种设计成羽毛球样式的衣架
则被安放到羽毛球爱好者集中
的文化公园东南部。

一档《爸爸去哪儿》节目红遍大江南北，不
光风土人情引人入胜，孩子们的“励志故事”也
很感人。暑假期间，您的孩子准备去哪儿？

记者走访发现，不少工作繁忙的家长会选
择送孩子去暑期托管班，而相对清闲的市民则
选择陪孩子去旅游、参加培训班，送孩子“下乡
体验生活”也是潮流之一。

记者发现，暑假期间，各种各样的培
训班应运而生，除了数学、英语、作文这些
基础培训班外，深受家长欢迎的还有歌
舞、画画、体育、乐器等课程。

昨日，记者走访多家培训机构发现，
很多孩子的假期都被各种兴趣班填得满
满的。“我们平时工作太忙，没时间照看孩
子，让孩子自己一个人待在家里又不放
心，只好给孩子安排了兴趣班。”暑假刚刚
来临，市民王娟就开始为自己正在上小学
四年级的女儿安排起了兴趣班，“上午学
习英语，下午学习书法，借着假期给孩子
培养个爱好，同时也补习一下文化知识的

弱项，孩子学到了东西，我们也可以放心
不少。”

“孩子平时特别喜欢画画，在家里总
是各种涂鸦，拿画画当游戏。看孩子喜
欢，征得她的同意后，趁着暑假就给她报
了个绘画班。”前来接女儿回家的周先生
告诉记者，女儿今年5岁，正是玩的时候，
再不玩孩子长大后学习压力会更大，更没
时间玩了，所以这个暑假就让她好好玩
玩。同样，能够根据自己的爱好选择兴趣
班，女儿也特别开心，拿着自己刚刚画的
画给记者看，还不停地和记者讲自己画的
内容。

参加书法培训

学习跆拳道

走进夏令营

从“废渣”到“建材”变废为宝经济环保

建筑垃圾综合利用
明年底我市要达五成
本报讯（记者 张倩）昨日，以“加强建筑垃圾管理，促进资

源化利用”为主题的建筑垃圾资源化利用工作座谈会，在经开
区召开。从座谈会上，记者了解到给建筑垃圾建“新家”，让其
从“废渣”变成“建材”，成了众多部门的呼声，也将成为我市下
一步治理建筑垃圾的工作重点。

我市建筑垃圾主要是在拆除和新建建筑物、构筑物及道
路等过程中产生的。目前我市正处于经济稳定增长期，市政
道路和新型城镇化建设步伐加快的同时，大批量的建筑垃圾
如何合理处置也成了建筑部门的工作重点与难点。由于没有
固定的存放点，建筑垃圾私拉乱倒现象非常严重，给自然生态
环境造成了严重的破坏，给城市管理和生态文明建设带来了
巨大的难题。

建筑垃圾无处安置、垃圾清运公司鱼目混珠、运渣车运营
市场混乱的现象将得到有效整治。座谈会上，市政府相关负责
人表示，8月10日以前，市内五区及各开发区必须建立至少一
个面积不低于 100亩的建筑垃圾存放点，来合理安置建筑垃
圾。市城管局相关负责人告诉记者，市城管局对现有的 84家
清运公司将重组整合为23家，新成立的23家清运公司要求环
保型的新车不少于车辆总数的 30%，还要有一个专属或者共
用的建筑垃圾消纳场，同时新公司的注册资本将不能低于
300万。公司里每辆清运车要安装新的GPS定位系统，来合理
规划行车路线。

建筑垃圾不仅将有“新家”，同时还变废为宝，迎二次利
用。记者从座谈会上获悉，下一步我市将加强建筑垃圾资源
化利用的规划引导，根据各区建筑垃圾存量及增量预测情况，
按照资源就近利用原则，制定建筑垃圾治理和综合利用长效
机制。据河南盛天环保再生资源利用有限公司相关负责人介
绍，目前该公司已在我市南部和西部建立了建筑垃圾综合利
用基地，通过先进的“再生骨料技术”将建筑垃圾变成了各样
的“路面砖”，这些“路面砖”已在我市各生态廊道、龙湖镇湖滨
大道改造、嵩山路建设路人行道改造等工程中得到了很好的
运用。建筑垃圾变废为宝，环保、经济的同时还能推动相关技
术的发展。相关人士表示，我市将逐步加大各区建设建筑垃
圾临时处置场的力度，以实现就地生产、就地消纳和就地利
用，来确保我市建筑垃圾综合利用工作顺利开展，朝着 2015
年年底建筑垃圾综合利用率达 50%、2020年建筑垃圾综合利
用率达80%的目标迈进。

市规划局上门服务
指导规划方案编制

本报讯（记者 张倩）昨日下午，市城乡规划局负责人
带领有关业务处室人员到经开区现场办公，就经开区相关
规划问题召开交流会议。

会上，规划局相关人员汇报了经开区国际陆港核心区、
鲍湖村商业综合体、汽车城总体规划、107辅道南延等10项
规划编制进展情况，就规划中存在的问题与经开区进行了
深入分析和探讨，为解决经开区面临的城市、产业规划布局
问题提出了建设性的思路和解决问题的办法，明确了下一
步工作要求。

据了解，经开区作为我市一个重要的产业集聚区，规划
工作的重点与其他建成区有所不同，以往由于缺乏产业规
划的意识，曾出现过厂商、制造商落地难，而不断调整规划
方案的情况。为改善这一现象，经开区加强了产业规划的
力度，这样一来，需要编制审定的规划方案数量也大幅增
加。因此市规划局组织多个业务处室上门服务，以达到提
高工作效率的目的。今后，市规划局上门谈规划这一工作
方法将在我市各区作进一步推广。

本报讯（记者 党贺喜）随着暑期
到来，河南农业大学经济与管理学院
的学子们多路出击，将市场作课堂，拜
老板为老师，开启了以“点亮河南”为
主题的系列社会实践活动。

郑州航空港经济综合实验区是中
原经济区建设的主战场之一。昨日上
午，第一支社会实践考察团首站直奔郑
州航空港区，零距离感受富士康等重点
项目热火朝天的建设生产场景，港区日
新月异的建设速度让学子们为之震撼。

“好想你”枣业是我国农业产业化
的标志性企业，也是河南农大经管学院
学生们对口专业的实践重点。“好想你”
枣片生产车间的“动感地带”和中华枣
文化博物馆、红色枣园革命文物展的静
态见证，再次让学生们感悟到课堂外的
深刻内涵和外延。

同时，河南农大经管学院赴开封
市产业聚集区社会实践在行动。他们
先后参观了尉氏县产业集聚区、通许
县产业集聚区以等。河南农大愿未央

公益团队则带着一颗真诚的心来到
市儿童福利院，开启“点亮希望之光”
社会实践。队员们认真地教孩子们拼
音，做互动游戏，送去关爱，送去温暖。

“第二课堂”带给学子们的是更多
更深的思索和感受。大家说，因为实
践，我们才学到了书本上学不到的知
识；只有实践，我们才能够更好地把理
论和实践结合起来，从而在实践中重
塑自我，完善自我，在“点亮河南”中

“点亮”自我。

走出象牙塔 走进社会

农大学子暑期实践“点亮河南”

幼儿园暑期托管大热幼儿园暑期托管大热

“白天上班，孩子那么小，在家谁来看？”幼儿园
陆续放暑假，面对两个月的暑期，不少工作繁忙的家
长开始犯难。“今年幼儿园开办了暑期托管班，暑假
让孩子继续待在这儿，我很放心。”

记者走访发现，今年我市不少幼儿园暑托班为
适应社会需求应运而生，家长可自由选择是否参加
幼儿园暑托班，按月缴费，可根据需要选择一个月或
两个月，费用和平常一样。

“其实还是和平常一样，早上 8点把孩子送来，
下午5点接孩子回家，周六周日自己带孩子，暑期托
管班说白了，就是幼儿园不放暑假，孩子们正常接
送。”送孩子到幼儿园的张女士告诉记者，看着孩子
在幼儿园里和平时一样，和小朋友们一起画画、做手
工、玩耍，自己终于松了口气。

“原来想让长辈在家带孩子，但孩子暑期在家生
活比较懒散，以前养成的作息习惯被打乱，开学后不能
适应幼儿园的生活。”市民范先生坦言，这个暑假他让
孩子继续待在幼儿园，充分体验暑期集体生活的乐趣。

亲子游大受追捧亲子游大受追捧

踏上神秘的齐鲁大地，相约大明湖畔，攀登中华
泰山，赏台儿庄古城美人美景，DIY属于自己的生肖
年画……记者发现，暑假期间，不少家长选择陪孩子
一起出游，寓教于乐中让孩子增长见识。

“这么长的假期让他老是闷在家里也不好，我想
带孩子去海边玩玩，出去长长见识。”市民李辉告诉
记者，儿子马上该上初中了，开学后学习任务会逐渐
加重，今后更没那么多时间去外地玩，所以今年暑假
他早就计划一家人一起出门游山玩水。

采访中，不少市民表示，孩子放假后参加暑期辅
导班并非上上之选，相反，有些知识和见识需要孩子
亲身体会才能印象深刻，所以暑期会选一些有意义
的地方和孩子一起旅游，让孩子开阔眼界，“孩子还
能通过亲身体验当地的文化风俗学到很多书本上没
有的知识，视野会变得更开阔。”


